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表題 

今日は、４月７日の始業式、あるいは入学式以来、やっと、全校生徒の皆さんが一斉に揃うことができ

ました。すでに、２週間の分散登校を済ませていますが、今日が２度目の始業式ということになります。今

見ているスライドにも、リスタート、再出発とタイトルを付けました。全生徒がそろった再出発にあたり、二つの

ことについて話をします。 

 

①一つ目は、優先順位という内容です。学校生活が始まりましたが、すべて元どおりに戻ったわけではありま

せん。できることについて、優先順位を考えることが必要です。 

②いまの状態の中で、学校生活で一番にすべきことは、新型ウイルスへの感染防止、すなわち命を守ると

いうことです。そのために必要なことは、もう十分知っていますね。ここに書いてある通りです。学校だけで

はなく、あらゆる場で注意を払ってください。二つ目は、授業時間を確保すること。中学生として最も大切

なことです。今年度は、６月の分散登校を含めて、３年生は１７２日間、１，２年生は１８６日

間登校する予定です。これは、夏休みや冬休みを削って生み出した日にちです。コロナウイルスによる休

校がなければ、下の段にあるとおり、１６日間多く登校するはずでした。通常より１６日間短い時間の

中で、３月分の遅れも取り戻しながら授業を進めていくことになります。先生たちも、どのように授業を進

めていけば良いのか何度も話し合って考えました。限られた時間を最大限有効に使って授業を進めま

す。皆さんも、いつも以上に真剣に取り組むことを期待しています。 

③さて、コロナウイルスへの感染防止とあわせて１６日間短い１年になりますから、できないことがどうしても

でてきます。ここにあるように、行事の多くと中体連主催の大会は残念ながら中止になりました。３年生

の皆さんにとっては、最後の大会がなくなったことは本当に残念なことと思います。しかし、これまで、部活

動に取り組む中で身に付けたり学んだりしたこと、例えば、目標に向かって努力すること、仲間と一緒に

好きなことに打ち込む楽しさや喜び、思うような結果が出なくても諦めずに何度でも挑戦する粘り強さな

ど、これらのことは、教室ではなかなか学ぶことができない貴重な体験です。大会がなくなったからと言っ

て、こうした体験までもが消えてしまうわけでも無駄になったわけでもありません。悲観しないでほしいと思

います。 

 

④二つ目の話です。２年生、３年生の皆さんは、すでに何度か聞いた覚えがあるはず。自主自律という話

です。 

⑤自分で良いと思ったこと、正しいと思ったことを進んで実行できることを自主自律といいます。通知表の３

つめの項目にありましたね。自主自律の力の土台は、正しい知識を身に付けること、それをもとに自分の

力で考えること、そして、強い意志や願い、目標をもっていることです。桜中のみなさんには、ぜひこんな大

人になってほしいと思っています。そのために、毎日学校へ来て学んでいるのです。 

⑥自主自律の力が日常のどんな場面で発揮されるのか考えてみましょう。感染防止についていえば、すで

に知っていることをきちんとやり遂げることができるかどうか、これがとても大事なポイントです。休み時間はど

う過ごせば安全が確保できるか、トイレなど狭い空間では何に気をつければいいのか。中学生である皆さ



んには十分わかっていることです。それをきちんと実践できる人は、自主自律の力がある人です。今日から

全校生徒が揃います。皆さんの行動をすべて把握し、危険な姿を注意することは先生たちには不可能

です。感染防止は皆さん一人一人にも大きな務めがあると思って下さい。学習について言えば、授業を

中心にして、予習や復習など、家庭学習を根気よく継続することが今まで以上に必要となるでしょう。テ

レビやＳＮＳの世界では、多すぎるほどの情報があふれかえっています。その中から、本当に信頼できる

情報を見抜くには、正しい知識が必要です。いいかげんな話を興味本位で拡散したり、特定の人に対し

て非難や悪口を集中させたりして、だれかを傷つけたり時には死に追いやったりするような過ちを犯さない

ことも今の時代にはとても大切なことです。これらのことができるかどうか、それは、皆さんに自主自律の力

が備わっているかどうかによります。 

⑦最後は、３年生の部活動に参加している皆さんへお願いです。めざす大会がなくなった今、３年生の皆

さんがこの後部活動に参加するかどうかは、皆さん自身の判断に任せます。しかし、来週、２３日、２

４日には、１年生の部活動見学を予定していますので、この時には、先輩として力を貸してくれません

か。１年生の人たちに、具体的なイメージを持ってもらえるよう、できる範囲での活動をお願いします。ま

た、市内各部の顧問の先生を中心にして、引退記念の交流試合を計画している種目もあります。協会

や連盟が主催するものもあるようです。このことについては、それぞれの種目によって状況が異なりますか

ら、計画がはっきりしてきたら、あらためてお話をしたいと思います。 

 

⑧では、今日から、桜中ＡＢＣＤを合い言葉に、令和２年度の学校生活を再開しましょう。最後に二つ

連絡です。今日から暑い期間は、しばらく体操服で登下校します。そして、毎日こまめに洗濯をして下さ

い。二つ目です。部活動は、徐々に活動を再開していきますが、6月中は、朝の活動はしません。また、

土日の活動もありません。  

 

以上で校長の話を終わります。 

 

 


